

## Aussichtsturm Altenberg, Sulzbach Laufen



Kategorie:

Neubau

Typologie:

Sonderbauten

Architekten:

Andreas Moll Architekt, Stuttgart



Auftraggeber:

Gemeinde Sulzbach-Laufen

Auszeichnungen:

Beispielhaftes Bauen im Landkreis Schwäbisch Hall 2007

Engere Wahl Holzbaupreis Baden-Württemberg 2009

von müllerblaustein erbrachte Leistungen:

Zimmerer- und Holzbauarbeiten; Ingenieurholzbau

Das Ziel war die wirtschaftliche Erstellung einer dauerhaften Konstruktion verbunden mit ansprechender Architektur. Was anfangs Skepsis hervorgerufen hat, hat schlussendlich alle überzeugt. Durch die Kombination des innenliegenden stählernen Treppenturms, in Kombination mit dem außen liegenden Holzkorpus erfüllt der 36 m hohe Turm alle statischen Anforderungen. Die Holzkonstruktion besteht aus vorgefertigten Dreieckselementen aus Fichten-Brettschichtholz, die über schlanke Stahlknoten verbunden sind. Die Hülle der Elemente besteht aus gehobelten Lärche-Rhombusleisten, die offenfugig verbaut sind. Der hohe Vorfertigungsgrad reduzierte die Montagezeit vor Ort auf nur sechs Wochen. Der höchsten Erhebung der Region Heilbronn-Franken wurde der Architekturpreis "Beispielhaftes Bauen im Landkreis Schwäbisch Hall" verliehen. Ein Kompliment an Architekt, Tragwerksplaner und Gemeinde.



Foto: Archigrafie, Steffen Vogt